



PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina — Número suelto 10 cts. — Redacción y Administración: VICTORIA 2485, Buenos Aires

La Desocupación y la Crisis en el País

La crisis nacional—

La Argentina pasa por un serio período en su evolución económica. A los florecientes años de la guerra, que dieron dividendos fabulosos a los capitalistas, se sucedieron ciertos años de depresión (1920-22), que luego de ser salvados, se repiten en los momentos actuales.

La crisis presente abarca las actividades agrícola-ganadera en el interior e industriales en las ciudades y capital.

En el campo—

En el interior la depresión se manifiesta en la falta de trabajo en las chacras, ingenios y obreros, lo que arroja periódicamente a las ciudades centenares de familias que no pueden resistir a la miseria en los campos y los montes.

La pérdida casi completa de la cosecha de trigo y maíz, por las inclemencias del tiempo por un lado y las maniobras dolosas del Mercado a Término por otro, han hecho que el trigo se vendiera sin alcanzar a cubrir los gastos de la cosecha y que el maíz permaneciera en los trojes, pudriéndose, en tanto los latifundistas acogotaban a los colonos por el pago de los arrendamientos.

La industrialización progresiva de la agricultura aumentó el número de los peones agrícolas desocupados y la restricción de la exportación de rollitos por la competencia de los obreros del Paraguay y Bolivia, han hecho parar el trabajo en el norte, aumentando con ello la miseria de los pobladores.

En Catamarca, La Rioja y Santiago del Estero, la pobreza obliga a emigrar a las familias, que tampoco este año han podido ubicarse en las labores de la zafra, debido a la restricción de la producción azucarera.

En las ciudades—

Coincidiendo con esa depresión que se manifiesta en el interior, en las ciudades y en la Capital Federal en particular, ha comenzado para algunas industrias una era de restricción en sus operaciones, que se agudiza con la apertura del segundo semestre comercial. En realidad, esas industrias no pasan por un período agudo de crisis; pero, los capitalistas que no han visto ingresar en sus arcas durante el primer semestre las ganancias acostumbradas, preparan el ambiente para obtener sanciones proteccionistas e iniciar una ofensiva contra los salarios obreros y las jornadas.

La industria nacional del algodón, que tiene 30.000 husos en el país, ha empezado a cerrar por períodos las fábricas, a objeto de restringir los gastos. De esa manera, fábricas como la Argentina de Alparagatas, hacen trabajar algunos días sus maquinarias y como el sistema de trabajo es a cuenta, accera el estancamiento de los obreros para que ruidan más en el menor período de tiempo.

Como una consecuencia de esa restricción industrial, el número de obreros sin trabajo, aumenta paulatinamente, al mismo tiempo que la capacidad adquisitiva del mercado interno baja.

Causa de la crisis. — La guerra del imperialismo. — La competencia.

Las causas que han provocado la crisis en la producción madre del país, la agricultura y la ganadería, debemos investigarlas entre los pliegues del imperialismo. La venta de trigo y del maíz, está sujeta a la fijación de un precio por el Mercado a Término. Ya en un editorial anterior hemos analizado como maniobra esta institución del imperialismo. Desde Chicago los especuladores han arruinado la cosecha argentina, después de colarla en Australia y la australiana.

Consecuencia: nuestros colonos debieron comerse su trigo o venderlo a precios irrisorios, dejar que el maíz se pudriera en los trojes y endeudarse con los terratenientes.

La colocación del ganado está sujeta a la voluntad de los frigoríficos, cuyo trust local no es nada más que una rama del trust internacional de carnes.

En el mes de julio, un obrero municipal que tuvo que internarse en el hospital para una operación, debía abandonar el Hospital por falta de comida. Días pasados, un nuevo caso semejante tuvo lugar con un obrero tranviario que pasó cuarenta y ocho horas sin comer antes de ser operado por castrar los médios indispensables para costearse la comida en el almacén próximo.

En este Hospital, donde los administradores no daban en liquidar a los practicantes, no es cosa que llamo la atención la atención que muestra el hambre a los obreros hospitalizados, por más que el pueblo paga fuertes sumas para el sostenimiento de los hospitales.

Una denuncia grave. — Últimamente he tenido una denuncia grave en el Hospital. La obrera María Burgos fue hospitalizada a fines de agosto en una cama de la sala 4 de dicho hospital, a causa de un fuerte ataque de síncope. Desde el primer momento, le fué comunicado que debía hacer traer de su casa un jarro, cubiertos y un dentón para levantarse, y como carecía de ellos, tuvo que permanecer durante treinta y seis horas sin comer, hasta que se le mandaron estos utensilios. Por su estado de gravedad, le ordené alimentarla de té.

En el Hospital "Piñero" no hay té para los enfermos y María Burgos tuvo que conseguir de sus patronos que se lo mandaran. Sin embargo, no pararon aquí sus pesares, debido a que en el Hospital "Piñero" no había donde hacer el té recomendado por el médico.

Una vecina compadecida le prestó un calentador en el que María Burgos tenía que preparar su té pero a su gravedad, si no quería morir de hambre, resolvió pedir su ropa y alejarse del hospital a pie, antes que permanecer en el mismo, donde no podía esperar otra cosa que morir de hambre.

Otros concretos. — Existen también otros concretos que marcan la desahucio e este hospital.

Para sacar las radiografías que en último momento se les da a los pacientes una tarjeta de crédito de agua; pues bien, en el "Piñero" sobre las horas de uno y sin lavar el jarro, algunos enfermos vuelven lo tomado por el mismo jarro por su gusto asustándose, que luego tienen que volver a ingerir, dejando siempre las botras y por lo tanto los contagios para sí mismos.

Otros. — En la sala 3, existe una enferma que lleva un año hospitalizada y ha sido operada cuatro veces, sin que consigamos encontrar las causas de la enfermedad.

En la sala 4 existe un enfermo que tres semanas de operado, continuaba con la misma ropa de cama sin que ninguna vez hubiera sido arreglada su cama. Así como esas, hay mil concretos que comprometen a la administración.

La administración. — No nos extraña que en el "Piñero", la administración carezca de las más simples nociones de humanidad al dejar morir de hambre a los enfermos, sabiendo que los obreros desamparados de toda influencia política no harán peligrar el puesto de administrador; pero, lo que nos interesa conocer, es que hace el administrador con los dineros que la Comuna da para comida.

Responsabilidad de la dirección. — No sólo es motivada por la complejidad que significa, cubrir semejante administración, sino que es doblemente responsable el director de este establecimiento al permitir que un enfermo, en el estado de gravedad de María Burgos pueda salir de alta.

Pero tratándose de gente bien, de ascensos con guantes blancos, hay que realizar toda clase de tramitaciones y "análisis" para demostrar "científicamente" lo que no admite la lógica ni la opinión de los "habitués" a las acciones de malabarrismo judicial.

En efecto, ya son muchos los hechos que demuestran la mala administración, que al recorrer las páginas de los diarios repiten el conocido refrán criollo: "entre buyes no hay coranadas".

En estos momentos se realiza un Congreso del niño en un país de América. La orden del día plantea el problema de la "homo cultura" (cultivo del hombre).

Coincidiendo con obra tan magna, la Unión Industrial Argentina ha publicado una nota enviada a la Intendencia, en la que se ocupa también de la homo cultura. Protesta por que en las calles hay demasiados niños que juegan al fútbol; van a la escuela y venden diarios, "La raza pelagra y el vicio aumenta". Y entre líneas nosotros alcanzamos a entender el docto de los industriales que los chicos juegan la pelota o los diarios y van a mover las manivelas de los máquinass.

Las dos manifestaciones de preocupación por la niñez, tienen un cariz de hipocresía repugnante.

El Congreso del niño, comprueba que la humanidad está empobrecida físicamente y que es necesario cultivar al hombre. Al poco momento, los niños, vestidos y techumbre, es la panacea. Y se lanza a Europa, que temblequea aún por la guerra y la miseria; a América, cuyos niños sirven en Cuba, Brasil y Argentina para machetear caña y vivir en cubiles; al Asia, cuyos pequeños coolies trabajan jornadas diarias de 14 horas y comen arroz en beneficio del imperialismo. Mayor hipocresía es imposible...

Con un corolario. La U. I. Argentina es queja de que aun haya hombres y mujeres en sus fábricas, cuando podrían reemplazarse con niños!

Es así como la burguesía cultura a los hombres!

EN EL HOSPITAL PIÑERO

De trágica memoria, donde se mata de hambre a los enfermos

El régimen impuesto por el administrador

VARIAS DENUNCIAS

Antecedentes.—El Hospital Piñero tiene una fama trágica por una serie de hechos ocurridos en él que culminaron en la muerte del joven estudiante O'Farrel, por el administrador de la casa y que motivó la huelga de estudiantes de medicina del año pasado.

Pero para medicina del año pasado, que tuvo que recurrir a los hospitales públicos por su precaria situación económica, el "Piñero" ha cobrado peor fama por el trato que se da en él a los enfermos y por la falta de cuidados y aso en el mismo.

Varias denuncias.—Con anterioridad se habían recibido denuncias en la redacción de "La Chispa" que comprobaban a la administración de dicho Hospital.

En el mes de julio, un obrero municipal que tuvo que internarse en el hospital para una operación, debía abandonar el Hospital por falta de comida.

Días pasados, un nuevo caso semejante tuvo lugar con un obrero tranviario que pasó cuarenta y ocho horas sin comer antes de ser operado por castrar los médios indispensables para costearse la comida en el almacén próximo.

En este Hospital, donde los administradores no daban en liquidar a los practicantes, no es cosa que llamo la atención la atención que muestra el hambre a los obreros hospitalizados, por más que el pueblo paga fuertes sumas para el sostenimiento de los hospitales.

Una denuncia grave. — Últimamente he tenido una denuncia grave en el Hospital. La obrera María Burgos fue hospitalizada a fines de agosto en una cama de la sala 4 de dicho hospital, a causa de un fuerte ataque de síncope. Desde el primer momento, le fué comunicado que debía hacer traer de su casa un jarro, cubiertos y un dentón para levantarse, y como carecía de ellos, tuvo que permanecer durante treinta y seis horas sin comer, hasta que se le mandaron estos utensilios.

Por su estado de gravedad, le ordené alimentarla de té.

En el Hospital "Piñero" no hay té para los enfermos y María Burgos tuvo que conseguir de sus patronos que se lo mandaran. Sin embargo, no pararon aquí sus pesares, debido a que en el Hospital "Piñero" no había donde hacer el té recomendado por el médico.

Una vecina compadecida le prestó un calentador en el que María Burgos tenía que preparar su té pero a su gravedad, si no quería morir de hambre, resolvió pedir su ropa y alejarse del hospital a pie, antes que permanecer en el mismo, donde no podía esperar otra cosa que morir de hambre.

Otros concretos. — Existen también otros concretos que marcan la desahucio e este hospital.

Para sacar las radiografías que en último momento se les da a los pacientes una tarjeta de crédito de agua; pues bien, en el "Piñero" sobre las horas de uno y sin lavar el jarro, algunos enfermos vuelven lo tomado por el mismo jarro por su gusto asustándose, que luego tienen que volver a ingerir, dejando siempre las botras y por lo tanto los contagios para sí mismos.

Otros. — En la sala 3, existe una enferma que lleva un año hospitalizada y ha sido operada cuatro veces, sin que consigamos encontrar las causas de la enfermedad.

En la sala 4 existe un enfermo que tres semanas de operado, continuaba con la misma ropa de cama sin que ninguna vez hubiera sido arreglada su cama. Así como esas, hay mil concretos que comprometen a la administración.

La administración. — No nos extraña que en el "Piñero", la administración carezca de las más simples nociones de humanidad al dejar morir de hambre a los enfermos, sabiendo que los obreros desamparados de toda influencia política no harán peligrar el puesto de administrador; pero, lo que nos interesa conocer, es que hace el administrador con los dineros que la Comuna da para comida.

Responsabilidad de la dirección. — No sólo es motivada por la complejidad que significa, cubrir semejante administración, sino que es doblemente responsable el director de este establecimiento al permitir que un enfermo, en el estado de gravedad de María Burgos pueda salir de alta.

Pero tratándose de gente bien, de ascensos con guantes blancos, hay que realizar toda clase de tramitaciones y "análisis" para demostrar "científicamente" lo que no admite la lógica ni la opinión de los "habitués" a las acciones de malabarrismo judicial.

En efecto, ya son muchos los hechos que demuestran la mala administración, que al recorrer las páginas de los diarios repiten el conocido refrán criollo: "entre buyes no hay coranadas".

En estos momentos se realiza un Congreso del niño en un país de América. La orden del día plantea el problema de la "homo cultura" (cultivo del hombre).

Coincidiendo con obra tan magna, la Unión Industrial Argentina ha publicado una nota enviada a la Intendencia, en la que se ocupa también de la homo cultura. Protesta por que en las calles hay demasiados niños que juegan al fútbol; van a la escuela y venden diarios, "La raza pelagra y el vicio aumenta". Y entre líneas nosotros alcanzamos a entender el docto de los industriales que los chicos juegan la pelota o los diarios y van a mover las manivelas de los máquinass.

Las dos manifestaciones de preocupación por la niñez, tienen un cariz de hipocresía repugnante.

El Congreso del niño, comprueba que la humanidad está empobrecida físicamente y que es necesario cultivar al hombre. Al poco momento, los niños, vestidos y techumbre, es la panacea. Y se lanza a Europa, que temblequea aún por la guerra y la miseria; a América, cuyos niños sirven en Cuba, Brasil y Argentina para machetear caña y vivir en cubiles; al Asia, cuyos pequeños coolies trabajan jornadas diarias de 14 horas y comen arroz en beneficio del imperialismo. Mayor hipocresía es imposible...

Con un corolario. La U. I. Argentina es queja de que aun haya hombres y mujeres en sus fábricas, cuando podrían reemplazarse con niños!

Es así como la burguesía cultura a los hombres!

Prov. de Buenos Aires

AVELLANEDA

El Concejo Deliberante y el cuervo— Un nuevo "affaire" monetario

La casa fraulana de Avellaneda está de parabriles; los ediles han dedicado casi una sesión en beneficio de los frailes y monjas. Véase las resoluciones: exoneración de impuestos a la "Sociedad de Inmuebles de la "Sagrada Familia"; exoneración de impuestos al "Templo de Villa Dominica"; y se votó un subsidio a la "Sagrada Familia"; ya citada, por considerar quizá que la exoneración de impuestos era poco.

Esta preocupación en beneficio de los frailes es automática y procurará de nuevas actividades, que tendrán que ser más pronto de lo que se cree, una contra-campaña popular del proletariado perjudicado.

Conviene hacer recalar que para poder preocuparse con tanta fruición de los parastos de la octava, se desentendieron de cuestiones que importan a ese mismo proletariado, constantemente explotado, como ser: solicitudes de sociedades de fomento; ampliación de servicios sanitarios; afirmados de calles; censo general del Municipio y una infinidad de problemas que afectan al pueblo injustamente y que jamás se discuten en ese cuerpo municipal.

Si se quiere llegar a una conclusión más o menos exacta de lo que es ese organismo netamente reaccionario, véase lo siguiente: Se plantea en la sesión a que nos referimos una cuestión que tiene su interés, dado que hace rato que los que no nos chupamos los dedos, hemos observado el boletín municipal de un promedio, tomando meses de cinco semanas, de 633 feriantes para Sarandí, feriantes; que, haciendo caso omiso del boletín y calculando sobre el terreno, sobrepasan de 1450 para dichos meses, lo que significa una diferencia de seis meses más de 800 feriantes; y como ya el importe de esos 800 feriantes es de \$ 1.200.000, como Sarandí es sólo un caso, pues, lo mismo sucede con las ferias de Talleres, Asunción y España, Galicia y Santa Fe, Osánias y Rosario, Almirante y Estévez, Peraila y Bolgrano y Lanús. ¿Qué nos son los que tienen tan desahuciosas las tragedias? Posiblemente no pasa mucho tiempo en que se pueda hacer luz sobre este asunto y entonces será el caso de encargar la cuestión como corresponde. No obstante, los ediles de la situación no se arredran, aspiaban el nombramiento de una comisión investigadora y como son muy hábiles y al mismo tiempo muy caraduras, en el momento de nombrar la comisión...

dejaron la sala sin número.

Que ingenuidad creer a los viejos zorros del conservadurismo, tan tontos que van a nombrar una comisión sin previa composición del asunto. ¡Pero, puede acaso consumarse a esos conchales! Absolutamente no; ese cuerpo colegiado cumple su misión de intérprete de los intereses de la sociedad burguesa y lógico es que al asumir esta actitud no sea aguda a su actividad el dolo, la impudicia y los malos manejos.

Nosotros como comunistas, recalamos la cuestión para que el proletariado sepa a que atenerse cuando sueña la campaña que llame a rendición de cuentas.

Corresponsal

BARRIO PIÑERO

Comité pro bolcott a "Críticas" Este comité continúa recibiendo adhesiones en su secretaría, Rivero 403. Los sindicatos y obreros sus no adheridos, pueden hacerlo dirigiéndose a la dirección indicada y designando delegados para que concurren a las reuniones del comité, cuyas citaciones se hacen por medio de la prensa obrera.

GRAN CONFERENCIA

EN AVELLANEDA

Continuando la campaña emprendida por el Partido Comunista Obrero en contra de la desocupación y por el reconocimiento de Rusia, se realizará el domingo 3 de octubre en las calles Pavón y Mitre, a las 16 horas, un importante acto en el que hablarán los compañeros Carlos Marchevilo, Augusto Mendoza, Romeo Castillo y Rafael Greco.

Boicot a CRITICA

LAS DOS CARAS DE UNA MEDALLA

El trust formado por los fabricantes de aceites vegetales, sigue una interesante política con respecto a sus intereses y al de los demás, como puede notarse en los hechos que denunciamos. Por un lado y de acuerdo con los plantadores de algodón, presiona al gobierno a objeto de obtener un proteccionismo desahucioso en la imposición de la tasa de 10 centavos oro por kilo al aceite extranjero. Por otro, cuidando también sus ganancias, han fijado por sí, el precio a que se pagará el quintal de maní a los plantadores. En ese sentido, el quintal que valía \$ 26, ha sido rebajado un 50 oje, a \$ 13. Más aún: los intermediarios que se emcaragan de acopiar maní, sólo ofrecen \$ 10 por quintal en estación.

En esa forma, los señores del trust del aceite que lloran derechos aduaneros y protección a sus débiles industrias, devoran tranquilamente a los agricultores y se prometen aún aumentar sus dividendos a costa de los consumidores.

Palabras cruzadas

Los habitantes de la Capital Federal y del resto de la República, que se nutren de platos fríos y pierden el tiempo leyendo las noticias espeluznantes en las secciones policíacas de los grandes diarios, están enterados de su actual estado en descubrir un nuevo sistema de "palabras cruzadas", que le ofrece la policía y la justicia burguesa, con ayuda de una fracción política que se encarga de complicar el problema a en querer darle una solución que no concuerda con la realidad de los hechos.

Nos referimos al asesinato del doctor Ray.

La primera versión dada a la publicidad ha sido de que el chelot que aquel habitaba en Vicente López, fué tomado por señal, por una gavilla de delincuentes profesionales, quienes con el propósito de robar habían llegado al crimen.

Posteriormente se encareció a la amante de la víctima, sobre quien recalan sospechas de que no era ajena al delito, y más tarde se decretó prisión contra el concejal Perroya, a quien también se le sospechaba complicado en el asunto.

Un primer análisis de las vicissitudes hacía llegar a la conclusión de que el doctor Ray fué convenido con clamor y que posteriormente se le disparó un balazo al cañavir para dar visos de veracidad a la invención del asunto y robo; pero una análisis posterior de las vicissitudes hace llegar a la conclusión de que el doctor Ray fué asesinado por un crimen que es posible que la víctima haya sido muerta en la cárcel.

Si estas no son palabras cruzadas, por lo menos debe admitirse que entre la policía, los jueces, los médicos y la intervención de algunos personajes políticos, han llevado un incalculable rompecabeza de muy difícil solución.

Si se hubiera tratado de un atentado entre obreros de uno robo y asesinato cometido por profesionales del delito, amañados a esa vida por una serie de circunstancias que son ajenas al régimen en que vivimos, ya se los hubiera coligado con los más duros adjetivos, y no se habrían complicado tanto las investigaciones.

Homo cultura y vagancia

En estos momentos se realiza un Congreso del niño en un país de América. La orden del día plantea el problema de la "homo cultura" (cultivo del hombre).

Coincidiendo con obra tan magna, la Unión Industrial Argentina ha publicado una nota enviada a la Intendencia, en la que se ocupa también de la homo cultura. Protesta por que en las calles hay demasiados niños que juegan al fútbol; van a la escuela y venden diarios, "La raza pelagra y el vicio aumenta". Y entre líneas nosotros alcanzamos a entender el docto de los industriales que los chicos juegan la pelota o los diarios y van a mover las manivelas de los máquinass.

Las dos manifestaciones de preocupación por la niñez, tienen un cariz de hipocresía repugnante.

El Congreso del niño, comprueba que la humanidad está empobrecida físicamente y que es necesario cultivar al hombre. Al poco momento, los niños, vestidos y techumbre, es la panacea. Y se lanza a Europa, que temblequea aún por la guerra y la miseria; a América, cuyos niños sirven en Cuba, Brasil y Argentina para machetear caña y vivir en cubiles; al Asia, cuyos pequeños coolies trabajan jornadas diarias de 14 horas y comen arroz en beneficio del imperialismo. Mayor hipocresía es imposible...

Con un corolario. La U. I. Argentina es queja de que aun haya hombres y mujeres en sus fábricas, cuando podrían reemplazarse con niños!

Es así como la burguesía cultura a los hombres!

"El verdadero periódico proletario tiene cinco redactores en las oficinas y quinientos en los talleres", dijo, LENIN.

LA CHISPA

El proletariado necesita la verdad, y no hay nada que perjudique más su causa, que la mentira benévola y enmascarada. LENIN.



TRIBUNA COMUNISTA

Frente a la desocupación

La clase trabajadora del mundo entero se halla seriamente amenazada por graves y hondas crisis industriales provocadas por el exceso de la producción que supera en mucho a las necesidades de las poblaciones, por un lado y por el otro al gran encarecimiento de la vida que hace que el hogar proletario se vea obligado a reducir su ya reducido presupuesto. Y es esta anarquía en la producción capitalista la que producen estas crisis que truen aparejadas una enorme desocupación que se traduce en una gran miseria de la clase productiva que se ven condenadas así, al empobrecimiento de sus condiciones de vida.

La desocupación, fenómeno natural de la organización capitalista de la producción, permite a la clase explotadora obtener más de obra más barata al par que la selección de los obreros que a ella pueda o convenga, como así también intentar con éxito el aumento de las horas de trabajo ya que ellos saben bien que los trabajadores hambrientos y desorganizados no tendrán más remedio que aceptar lo que se les impone o perecer.

No otra cosa ha sucedido en Italia, donde impera la sangrienta dictadura del más grotesco e histrión de los dictadores; Mussolini, que impuso la jornada de 9 y 10 horas de trabajo, como lo han hecho los capitalistas de Alemania, como lo pretenden hacer los "magnates" del imperialismo inglés, con los obreros míseros que están sufriendo desde hace 3 meses una huelga trascendental contra la reducción de los salarios y el aumento de las horas de trabajo, y como lo harán los capitalistas argentinos, a no mediar de parte del proletariado una rápida y enérgica reacción que le permita oponer una fuerza real y positiva a las desmedidas pretensiones del capitalismo.

En nuestro país empieza ya a sentirse en forma alarmante la desocupación, pues según una estadística burguesa existen actualmente más de trescientos mil obreros desocupados, y si el proletariado organizado no sabe aprovecharla para los fines de prepararlos a objeto de usar juntos, un sólido frente de defensa, al ataque de la clase capitalista, será una fuerza que la utilizarán con el propósito de oponerla a las organizaciones de clase del proletariado. Grandes luchas para la clase obrera se avecinan, pues, y es necesario que una intensa agitación sea realizada por las centrales obreras y partidos de clase con consignas claras y concretas que pueden ser las siguientes:

- 1.0 - Constitución de un Comité Nacional de desocupados a los efectos de agitar entre los trabajadores la consigna tendiente a conseguir un subsidio por parte del Estado.
- 2.0 - Supresión total de las horas "extras" en todas las fábricas y talleres, a fin de facilitar la entrada de otros obreros.
- 3.0 - Sábado inglés obligatorio para todos los obreros.
- 4.0 - Reducción de la jornada de trabajo.
- 5.0 - Pago íntegro del salario, por parte de los patronos a los obreros suspendidos por falta de trabajo, etc., etc., u otras consignas que consulten mejor las necesidades del momento, a los efectos de movilizar al ejército de los desocupados alrededor de ellas, en una acción conjunta, orgánica y homogénea.

El P. C. Obrero ha iniciado ya una seria agitación callejera. Téase a los trabajadores secundar esta agitación que ha principiado con los mejores auspicios.

A. Casasa.

Algunos puntos sobre las íes

Carta a "La Internacional"

Compañera A. Mendoza, directora de LA CHISPA. — He gusto publicar la siguiente carta para los fines del acatite o ilustración de los lectores.

"Ciudadano Luigi Zanetti, administrador de "La Internacional". Estimado camarada: Le dirijo la presente en mi carácter de suscriptor del diario que usted administra, suscriptor de antes de pasar a ser órgano del P. S. I., hoy P. C., para darle mi explicación sobre el por qué en la fecha renuncio a continuar siendo suscriptor.

Desde antes de los sucesos consumados en el seno del P. C. "La Internacional" ha venido desvirtuando su misión de vocero del comunismo, cosa que no he de analizar hop; pero, consumada la separación gestada por la dirección del partido, las calumnias, las mentiras han sido la inspiración más ardiente de la redacción del diario. Hoy calumnian esas mentiras con una crónica puerca del acto de adhesión a Méjico que se publica en fecha 4 del corriente.

El orador menos comunista de aquel acto (Ghiodi), sus palabras eran mariposadas, que se esforzaba por liar miel para el ministro de Méjico. Tanto que cuando intentó colocarse en la situación de orador del P. C. apoyó sus ideas en las "de la oradora que le había precedido", como el mismo dijo: Y en un salón donde se discutía de orador a orador, Ghiodi, en vez de criticar a la oradora que le había precedido, afirmó su acuerdo con las ideas esbozadas por aquélla.

¿La razón? Qué los clamorosos aplausos con que el público, obrero en su mayoría, coronó la breve disertación de la compañera Mendoza, la más aplaudida, le hicieron estar con los pies en un zapato. Pero... en la cola el veneno... en la crónica citada — cuya falsedad pueden comprobar los mismos afiliados y lectores del diario que estuvieron en el acto — se dicen de las palabras de Machiavello y de las de Mendoza, tantas sandeces y mentiras, que de tan grandes no parecen escritas ni para los lectores del diario, ni para nadie lo aquí, sino para mistificar en el "interior". Es una vergüenza y una bellaquería que no podemos ni debemos pagar, siquiera como suscriptores, pues cuando la Internacional Comunista encorcha todos los sucesos mangoneos de aquí no nos lo toleraría.

Con esto sabrá que casi a los diez años dejó de ser suscriptor de "La Internacional", porque me creo y me siento comunista.

Cordialmente Félix Miléo C.

Septiembre 21 de 1928.

Desafío

Los compañeros Serapio Giménez y Juan Gómez N., de la provincia de Mendoza, donan un peso cada uno y desafían a los compañeros porteños para que hagan lo mismo y que nuestra querida LA CHISPA salga semanal y pronto diario, y para que vean los comunistas falsos del ex-partido, que los de Mendoza ocupan el puesto de vanguardia y no tolerarán nunca la mordaza que les querían poner los cuatro marxistas, que se están comiendo el sudor de los trabajadores consientes.

¡Viva la 3.a Internacional!
¡Viva la Rusia obrera y campesina!
¡Viva el Partido Comunista Obrero de Argentina!

Los que van contribuyendo

Baldo anterior	972.37
De la Capital:	
Los asistentes a la comida en homenaje al compañero Pustilnik	65.50
Yacubovich	4.—
C. Golla	4.—
D. Fossati	2.—
Del Interior:	
R. Grazziati, Villa Maipú	2.—
C. Di Césaré, Villa Maipú	2.—
G. Calatayud, V. Maipú	2.—
J. Martín, V. Maipú	1.50
M. Rivas, Godoy Cruz	5.—
S. Gómez, Rivadavia	1.—
Juan Gómez Barriales	2.—

Lista de suscripción No. 16, a cargo de Juan Gómez Barriales (Mendoza) —

Juan Gómez	1.—
E. aludido. Un silencio extraño acompaña al delegado Codovilla, tan locax en su viaje anterior, mientras que "La Internacional" está abierta para Bondareff que continúa extensa en sus cartas. ¿Qué pasa? ¿A qué causas obedecen estas dos actitudes?	5.—
A. Bianchi	2.—
T. Yammarino	1.—
J. Yammarino	1.50
J. Giacchino	2.—
J. Fuks	0.50
D. Sierra	0.50
B. Goedoff	1.—
A. Dell' Quatri	1.—
L. Feldman	2.—
L. Díaz	0.10
M. Dell' Quatri	0.20
G. Sanuls	0.50
A. Marchetti	0.20
N. N.	0.20
N. N.	0.20
Fossa	0.50
J. Bucosta	0.50
Total	15.40

No. 005 a cargo de C. Golla —

Varios compañeros	5.—
No. 019, a cargo de N. Di Pinto —	
Félix Miléo	3.50
P. Rimada	0.30
V. R. Mileo	0.50
A. O. Mazanarés	0.70
A. Miranda	1.—
M. Mandelstam	1.—
J. J. Pereyra	1.—
F. Miléo Costanza	1.50
N. Di Pinto	5.—
Total	15.—

No. 032. Célula Spartaco Cavagnini —

N. N.	0.35
31 de Julio	1.50
6 de Agosto	1.45
27 de Agosto	1.—
10 de Setiembre	1.05
Total	5.45

TOTAL GENERAL \$ 1.110.72

Comité Central

Reunión del 20 de Septiembre

Se reúne el C. Central con la presencia de todos sus miembros.

Correspondencia

Se da entrada a varias correspondencias de células y una nota del centro de Mendoza en la que informa de la actividad en aquella provincia.

Fichas

Se aprueban varias fichas de afiliados de Mendoza y de la Capital.

Despacho de la Comisión Investigadora Dada la importancia de este asunto, se resuelve pasarla a estudio de las células y centros del partido.

Asociación contra la desocupación

Se da entrada a una proposición y se resuelve nombrar una comisión compuesta por los compañeros A. Mendoza, A. Astadillo, S. Scanzelli, L. Casalle y Giacomo, para que presenten un despacho en la próxima reunión.

Despacho sobre resolución sindical

Situación Internacional

Una carta de I. Bondareff de Kantor y el silencio de Codovilla

Ida Bondareff de Kantor fué expulsada del Partido Comunista hace un año. El grupo de los cuatro marxistas habrían preparado en más de una ocasión dicha expulsión, pero nunca tuvieron el valor de hacerlo. Hasta que el año pasado, usando como testigo el Comité ampliado se resolvió dar ese golpe político previo a las expulsiones posteriores. Más tarde el Congreso del Partido resolvió no hacer lugar a la apelación que hiciera dicha ex afiliada, solidariándose con la resolución del C. E. Ampliado a proposición del C. Ejecutivo.

Después de los acontecimientos últimos Ida Bondareff eleva su apelación a Moscú y el partido comunista oficial manda a Victorio Codovilla para que afronte ante la Internacional los últimos desaciertos del C. E. aludido. Un silencio extraño acompaña al delegado Codovilla, tan locax en su viaje anterior, mientras que "La Internacional" está abierta para Bondareff que continúa extensa en sus cartas. ¿Qué pasa? ¿A qué causas obedecen estas dos actitudes?

Los que ayer tramaron la expulsión y calificaron en forma tan dura a Bondareff, hoy la llaman "compañero" y dan cabida en las columnas de La Internacional a sus correspondencias.

El Partido Comunista Oficial acepta colaboraciones y entabla polémicas en su periódico con ex afiliados expulsados por un C. Ampliado y un Congreso.

No es explicable esta actitud juzgada con un criterio nacional, es necesario entrar a considerar las causas internacionales que han influido en el ánimo del C. E.

Posiblemente las causas de carácter internacional que se esgrimieran para obtener la expulsión de Bondareff, fueron falsas y sin valor y solo servían para ongar a los miembros del C. Ampliado y del Congreso. Puede ser también que el silencio de Victorio Cadavilla, que en el viaje anterior era tan prafitero en sus correspondencias, sobre cosas que no comprendía, se deba actualmente a la situación de los pies que se veían en Moscú; a no ser que se deban a la posición equívoca del P. C. de la Argentina, ahora que Zinovieff se ha hecho "Trotskista. Pero lo que se deduce fácilmente es que si Bondareff no ha sido reincorporada a las filas de la Internacional, está muy próxima a serlo.

Esta medida mostraría por sí sola la irresponsabilidad de los cuatro marxistas y de la ligereza con que toma sus resoluciones el C. Ampliado y los Congresos del Partido, sirviendo intereses ajenos al comunismo. Seguramente no será ésta la única lección que el Comité dé a la dirección del partido de la Argentina.

Frente a esto el Partido comunista oficial necesita a toda costa documentos para hundir a Bondareff; a través de sus palabras preliminares salta a la vista: "Nos complacemos que esta demostración palmaria — que obliga a los falsificadores a dar la documentación que rectifique el cargo — venga de la compañera Bondareff". Las causas por las cuales ha sido expulsada no son valederas seguramente y desean ahora nuevas causas y nuevos documentos y tratan de que la expulsión de la Bondareff no se resuelva aisladamente, sino que se resuelva unida al problema de la oposición y de nuestro Partido Comunista Obrero.

Frente a esto lamentamos que Bondareff haga las declaraciones que ha mandado y que solo nuestra ductilidad de un espina dorsal, porque los que estamos en el Partido Comunista Obrero como los que han quedado en el Partido oficial, sabemos que esas declaraciones no tienen más efecto internacional.

Ratificamos en esta oportunidad todo lo dicho desde LA CHISPA sobre este y todos los demás asuntos y tenemos a la orden de la Internacional Comunista los comprobantes de que esas causas no faltan por cierto los que muestran que los cuatro marxistas son solo cuatro aventajados financieros del dinero proletario.

Cuestión Organización

ESTRUCTURA Y TAREAS DE LAS CÉLULAS DE CALLE

¿Quién debe ser miembro de la célula de calle?

Todos los comunistas que habitan en una calle, en una parte de calle, en un block de casas forman una célula de calle, hasta tanto no trabajen en una empresa o no sean incorporados a una célula de empresa.

El dominio de una célula de calle, en regla general no debe ser más grande que una calle en el límite del sub-razo, un block de casas u otras diversiones análogas.

NOTA. — En cuanto a los camaradas desocupados o que trabajan en pequeñas empresas, los obreros de construcción, los ferroviarios, los obreros del puerto, de los transportes, en una palabra, los camaradas que trabajan en una empresa en la cual es difícil crear una célula por diversas razones, esos camaradas no son sino excepcionalmente incorporados a una célula de calle. Por regla general, deben ser incorporados a una célula de empresa de su oficio (construcción, ferroviarios, puerto, transporte o desocupados) o a una célula de empresa de su residencia. Es el comité regional el que debe decidir.

Tareas de las células de calle

Las tareas de las células de calle, cuando en ejecutar todas las ramas de actividad del partido en su dominio. Deben pronunciarse sobre todas las cuestiones del partido, realizar las campañas y acciones (especialmente en las elecciones), organizar el reclutamiento de casa en casa; ayudar en el trabajo de fracción en las organizaciones deportivas, de locatarios, las cooperativas, las cajas de socorro mutuo, la acción en las organizaciones de beneficencia; deben conducir la acción en las empresas en cuyo territorio no hay células, con el objeto de hacer una, etc.

Tareas de la Comisión de la célula de calle

Las tareas del Bureau de la célula de calle consisten en organizar sistemáticamente la ejecución de todos esos trabajos y en hacer participar a todos los miembros de la célula en los trabajos a realizarse. (Ver el capítulo sobre tareas del Bureau de la célula).

Sobre organización de las células de empresas en los ferrocarriles, en las construcciones y en los puertos

1.0 Ferrocarriles:

a) En cada estación, los camaradas que allí trabajan se reúnen en células de empresa.

Para los diferentes servicios, se forman células de servicios si el número de camaradas que allí trabajan es bastante grande, o bien se elige secretarios de servicios (en los talleres de los ferrocarriles, depósitos de locomotoras, para la expedición de mercancías, para los obreros sobre la línea, etc.) En las estaciones especialmente grandes, será conveniente crear células particulares en los talleres de reparaciones al lado de la célula de estación.

b) Los miembros del Partido pertenecientes al personal circulante, pertenecen a la célula de estación respectiva. El Bureau de la célula de estación debe registrar a esos camaradas, constatar sus horas de viaje e invitarlos a participar en la reunión accesible a ellos — de un equipo, de un servicio, de la célula, entera — darles material e informaciones sobre la situación del partido y sobre las tareas a cumplir y hacerles participar en el trabajo.

c) Las reuniones de células de estación tienen lugar, según las circunstancias concretas de la estación, en común para toda la célula o por equipos o separadamente en los diversos servicios.

ESTUDIO ARTISTICO.

I. POSADAS Y J. IAMARINO
B. SUR MER 663

Se hacen retratos al lápiz, sepia, pastel y óleo.
Letras — Dibujos — Decoraciones.

:: Lechería y Chocolatería ::

"La Vallisoletana"

Rivadavia 2628 - Corrientes 2744
Buenos Aires